



Keadaan sosial budaya di Desa Ngayung ini, masih menjunjung tinggi asas gotong royong. Hal ini dapat dilihat ketika ada orang yang meninggal dunia, masyarakat desa akan nyelawat (ta'ziah), dan ketika ada orang yang akan mendirikan rumah, maka tetangga sekitar akan siap membantu meskipun tidak dimintai pertolongan, hal ini terjadi atas kesadarannya sendiri. Selain sikap kegotong-royongan, Sikap kerukunan juga tercermin dalam kehidupan bermasyarakat di Desa Ngayung. Misalnya, antara tetangga yang satu dengan tetangga yang lain sama-sama saling menghormati, menghargai pendapat dan selalu menyelesaikan masalah bersama secara musyawarah.

## 2. Deskripsi Konselor

Konselor yang dimaksud adalah orang yang mempunyai keahlian dalam memberikan bantuan atau layanan dalam mental spiritual terhadap seseorang atau sekelompok orang (konseli) yang mengalami berbagai bentuk problem atau masalah baik yang bersifat lahiriyah maupun batiniah.

Konselor bernama Ahmad Faizin merupakan anak pertama dari bapak Suwono dan Ibu Khuzaimah dengan latar belakang dari keluarga yang sederhana. Konselor dilahirkan di Lamongan, 29 November 1994, alamat berada di Desa Ngayung Kecamatan Maduran. Pada tahun 2006, ia lulus dari Sekolah Dasar di MI Ihya'uddin Ngayung, kemudian melanjutkan sekolah menengah pertama di Mts Fathul Hidayah Pangean yang lulus di tahun 2009. Setelah menempuh pendidikan MTs, konselor melanjutkan ke



Tempat/tanggal/lahir : lamongan, 04 April 2003

Agama : Islam

Alamat : Desa Ngayung RT 03 RW 01, Maduran-  
Lamongan

Nama Ayah : Supratman (Nama Samaran)

Alamat : Desa Ngayung RT 03 RW 01, Maduran-  
Lamongan

Umur : 50 tahun

Agama : Islam

Nama Ibu : Sukanah (Nama Samaran)

Alamat : Desa Ngayung RT 03 RW 01, Maduran-  
Lamongan

Umur : 45 tahun

Agama : Islam

Untuk lebih mengetahui kondisi atau keadaan klien secara luas maka konselor akan menguraikan tentang kepribadian klien, keadaan ekonomi, dan lingkungan sekitar klien sebagai berikut:

a. Kepribadian Konseli

Konseli merupakan seorang anak yang biasa, dia anak yang aktif jika berada di luar rumah. prestasinya cukup memuaskan yaitu selalu masuk sepuluh besar di sekolahnya, dia anak yang sopan, penurut pada guru namun tidak terhadap orang tuanya. Ketika konseli tamat dari MI, konseli melanjutkan sekolah MTs. Konseli sering memerintah atau meminta bantuan pada teman-teman dan orang-













dekat rumah Imam, yang mengatakan bahwa Imam semenjak kecil jarang sekali keluar dari rumah, untuk sekedar bermain dengan temannya. Sepulang dari sekolah konseli langsung masuk ke dalam rumahnya, dan hanya keluar rumah seperlunya saja. Imam jika di jalan saat keluar di sekitar rumah tidak pernah tegur sapa dengan tetangga malah sebaliknya tetangga yang menyapanya.

Konselor melakukan wawancara dengan tetangga dekat rumah konseli. Ibu Mawat menuturkan bahwa Imam jarang sekali main kerumah tetangga, tidak aktif kegiatan remaja di masyarakat, kurang bersosial dengan masyarakat di lingkungannya. Dia hanya keluar kalau mau mengisi pulsa hp atau jika menginginkan sesuatu sering menitip atau meminta kepada ibunya. Sampai sekarangpun padahal sudah beranjak kelas 1 SMP jarang sekali bersosial dengan masyarakat. Kalau disuruh Ibunya belanja di tetangga dekat tidak mau dengan alasan malu, tetapi terkadang Imam mau melaksanakan perintah ibunya. Jika Imam membutuhkan sesuatu, dia selalu berteriak memanggil dan menyuruh atau meminta bantuan kepada ibunya. Sampai-sampai saat kerabat-kerabat atau tetangga lainnya bertamu ke rumah dan mengetahui saudara Imam saat berteriak menyuruh ibunya mengambilkan makanan untuknya, muncul ejekan “sudah besar kok, makan saja masih minta diambilkan” (bercanda dengan tertawa) “main-main gitu lo mas, kerasane di dalam rumah terus, nggak bosen ta mas?” (bercanda dengan tertawa) Imam hanya diam saja, Ibunya







konselor memberikan bantuan dengan menggunakan teknik *modelling*. Teknik *modelling* merupakan salah satu pendekatan yang digunakan dalam terapi *behavior*. Dengan cara belajar melalui proses pengamatan, peniruan dan pencontohan, pembentukan tingkah laku baru serta memperkuat perilaku yang sudah terbentuk.

Dalam hal ini konselor menunjukkan kepada konseli tentang perilaku model yang hendak dicontoh oleh konseli. Konselor menggunakan dua macam teknik modeling yaitu Model yang nyata (*live model*) yang mana konselor sendirilah dan orang-orang terdekat konseli yang akan dijadikan model teknik *modelling* ini karena konselor merasa bahwa dengan dirinya sendiri dan ibunya mencontohkan perilaku yang menandakan kemandirian bukan malah memanjakan yang dapat merubah perilaku konseli. Teknik yang ke dua yaitu Model simbolik (*symbolic model*) yang mana teknik ini disajikan berupa film atau bahan tertulis seperti novel, dengan cara ini dapat memotret berbagai hubungan manusia dan kegiatan yang mereka lakukan. Konseli merupakan seseorang yang dekat dengan konselor sampai saat ini, dan rumah konseli tetangga dengan rumah konselor. Konseli sering bertamu ke rumah konselor, dan konselor pun juga sering main ke rumah konseli. Sehingga dapat melakukan treatment dengan efisien.

Teknik *modelling* ini bertujuan untuk merubah perilaku dengan mengamati model yang akan ditiru agar konseli memperkuat perilaku







televisi saja. Pada sesi ini konselor mengajak Imam pergi ke rumah konselor. Sesampai di tempat tersebut, konselor memberikan pencontohan dengan cara memperlihatkan aktivitas sehari-hari konselor di rumah dalam membantu ibunya, mulai dari menyapu, mencuci baju, mencuci piring, dan lain sebagainya. Dengan harapan agar Imam meniru apa yang konselor lakukan. Di setiap melakukan aktivitas konselor selalu mengajak berbincang-bincang dengan Imam agar terbiasa berkomunikasi dengan baik. Terkadang konselor juga memberikan pancingan berupa permintaan bantuan kepada konseli untuk membantu melakukan pekerjaan rumahnya.

Ketika berada di rumah konselor, konselor meminta bantuan kepada konseli untuk membeli bahan-bahan masakan seperti Lombok, bawang dll. Awalnya konseli menolak dengan dalih malas dan malu, namun konselor membujuknya bahwa nanti akan dimasakkan makanan yang enak. Akhirnya setelah selesai membelikan bahan masakan. Konselorpun meminta bantuan untuk menyiapkan bahan masakan sambil berbincang-bincang. Setelah itu konselor minta maaf karena merasa telah merepotkan konseli, dan mengajak ngobrol-ngobrol yang lainnya. Hal tersebut akan mengajarkan kepada konseli agar dimanapun berada sebisa



Pada masalah yang pertama, konselor meminta bantuan kepada temannya dan orang tuanya mengajak Imam menghadiri acara peringatan hari besar Islam di masjid dekat rumahnya. Saat temannya mengajak Imam, dia menolaknya dengan alasan malu, kemudian teman konseli berusaha merayunya agar dia mengikuti acara tersebut, dan Ibu Imam menyuruh datang menghadiri acara tersebut.

Setelah beberapa lama kemudian, akhirnya Imam datang menghadiri nuzulul Qur'an. Sesampai di sana teman Imam berjabat tangan dengan teman-teman anggota remas dan mempersiapkan acara segera di mulai. Kemudian Imam berjabat tangan dengan teman-teman yang lainnya dan ikut membantu mempersiapkan makanan ringan untuk para tamu undangan, setelah melihat temannya melakukan hal tersebut.

- 2) Menghadiri undangan remaja masjid dan menjadi panitia acara buka bersama di masjid kampungnya.

Pada masalah yang ke dua, konselor minta bantuan kepada tetangga saudara Imam untuk menghadiri undangan remaja masjid dalam rangka rapat buka bersama saat bulan Ramadhan. Dan tetangga konseli menjadi panitia dalam acara tersebut. Pada saat undangan yang pertama, Imam













terapi *behavior* dengan teknik *modelling* tersebut cukup membawa perubahan yang lebih baik pada diri konseli dalam menjalankan aktivitas sehari-harinya. Untuk melihat perubahan pada diri konseli, konselor melakukan teknik observasi dan wawancara kepada konseli, keluarga konseli serta beberapa informan.

Melalui teknik tersebut diharapkan mampu mengurangi sifat konseli yang kurang mandiri dan mendapatkan data dengan jelas tentang perubahan pada diri konseli pasca dilakukannya proses konseling. Pengamatan tersebut dilakukan dengan cara mengenali kehidupan kesehariannya, sikap dan tingkah lakunya. Sedangkan pada teknik wawancara, peneliti akan mewawancarai konseli, teman-teman konseli, dan ibu konseli. Dalam hasil observasi dan wawancara, maka dapat disimpulkan bahwa perubahan dan perkembangan yang terjadi pada diri konseli meliputi:

- a. Terlalu sering menyuruh dan meminta bantuan kepada orang lain walaupun dia bisa melakukannya sendiri.

Sikap terlalu sering menyuruh dan meminta bantuan kepada orang lain yang dilakukan konseli sekarang sebagai bentuk dampak karena pola asuh orang tua, sekarang sedikit berkurang perilaku tersebut. Konseli mengatakan bahwasanya dia harus bersyukur karena atas datangnya konselor dia bisa mencontoh orang-orang yang bisa mandiri tanpa meminta bantuan orang lain. Klien merasa seperti remaja yang lain yang bisa membantu orang tuanya

- b. Tidak bertanggung jawab dalam melaksanakan tugasnya. Baik tugas sekolah maupun tugas sehari-hari di rumah

Dalam hal ini konseli yang awalnya tidak bertanggung jawab dalam melaksanakan tugasnya baik tugas sekolah maupun tugas sehari-hari di rumah sudah menyadari bahwa semua orang harus bisa bertanggung jawab atas segala tingkah lakunya dan juga bertanggung jawab atas segala hal yang sudah dibebankan kepada dirinya seperti halnya sekarang sudah mulai mampu membersihkan kamar tidunya sendiri, mencuci bajunya sendiri dan bisa mengerjakan PR nya sendiri meskipun masih minta bantuan sepupunya sedikit.

- c. Merasa tidak mampu dan mengeluh saat diberi suatu tugas atau amanat.

Konseli adalah anak manja yang merasa tidak mampu dan mengeluh saat diberi tugas atau amanat seakan akan dia tidak bisa menyelesaikannya padahal dia mampu untuk menyelesaikannya setelah diberi terapi *behavior* dengan teknik *modelling* konseli bisa mencontoh orang yang bisa melakukan tugasnya dengan baik dan bisa melaksanakan amanat dengan sebaik-baiknya dengan kepercayaan diri yang tinggi.

- d. Tidak tegas dalam mengambil keputusan.

Konseli juga mengakui bahwasanya dirinya tidak tegas dalam mengambil keputusan dan bingung mau ke arah mana dia melangkah. dengan tidak menerima kenyataan yang ada adalah tindakan yang

mengakibatkan dia bingung sepanjang hari, dan juga konseli berfikir bahwa hal itu tidak bisa buat dia berkembang, dia harus bisa mengambil keputusan dengan tegas.

Tidak semua perilaku konseli berubah dengan cepat dan perubahan yang terjadi pada konseli juga masih belum maksimal, hal itu dikarenakan untuk merubah perilaku secara maksimal membutuhkan waktu yang lama. Walaupun belum maksimal, perubahan yang terjadi pada konseli sudah menunjukkan bahwa proses konseling sudah terlaksana dengan baik karena ada sedikit perilaku klien yang nampak berkurang. Dan harus ada dukungan dari pihak terdekat seperti dari gaya pola asuh yang diterapkan keluarga ataupun pergaulan dengan teman-teman sebayanya harus lebih diperhatikan lagi supaya tercipta sebuah kebiasaan yang baik, yang menjadikan konseli sebagai pribadi yang mandiri dan berguna bagi orang lain.